

Christelle MORANÇAIS
Présidente de la Région Pays de la Loire
Hôtel de Région
1, Rue de la Loire
44966 Nantes Cedex 9

Laval, le mercredi 31 août 2022

Objet : Rentrée scolaire 2022

Madame la Présidente,

J'attire votre attention sur l'inquiétude grandissante au sein des familles et des établissements publics locaux d'enseignement (EPL), et sur la nécessaire action de la Région face à la hausse des prix.

La rentrée scolaire est marquée par les difficultés liées au recrutement des personnels, des enseignants et des chauffeurs de cars. Ces défis pèsent sur l'enseignement public et sur les établissements dont la Région a la responsabilité. A cela s'ajoute **la hausse significative des prix** des matières premières et de l'énergie. Nous devons collectivement tout faire pour éviter que cela pèse sur la qualité de l'enseignement pour les élèves.

En ce sens, nous vous invitons à prendre des mesures urgentes, fortes et concrètes pour soutenir le pouvoir d'achat des familles et la capacité financière de nos lycées.

Pour les familles, nous vous proposons de **bloquer les prix des repas** dans les cantines scolaires. Les Régions Centre-Val de Loire et Île-de-France ont d'ores et déjà annoncé faire cet effort financier. Cette mesure sera utile pour répondre à l'urgence. Dans un second temps, il apparaît désormais indispensable d'**accélérer la mise en place de la tarification sociale**, promise depuis 2021, pour adapter le prix du repas aux moyens des familles.

Pour les EPL, la dotation supplémentaire de fonctionnement que vous avez proposée en juin dernier était un premier pas, mais c'est un plan beaucoup plus conséquent qu'il faut désormais prévoir. En effet, seulement 1 million d'euros a été attribué à ce jour, à seulement 25 établissements publics sur les 116 que gère notre Région. Cela nous paraît bien insuffisant au regard de la situation, quand tant d'établissements prennent sur leurs réserves pour supporter ces hausses.

L'enjeu est donc d'**évaluer les besoins des lycées** avec plus de précision, à travers le dialogue et la transparence, pour mesurer l'effort financier à fournir pour notre collectivité. C'est pourquoi nous proposons la mise en place d'**une conférence des lycées**. Cette instance réunirait les chefs d'établissement, le rectorat, les représentants des enseignants et des parents d'élèves, et des élus régionaux issus de la majorité et de l'opposition. Par cette écoute et ce dialogue, nous pensons que la Région pourra produire, dès la session d'octobre prochain, un plan qui répondra avec efficacité aux défis auxquels sont confrontés tous nos lycées, les familles et *in fine* les élèves.

Je vous remercie par avance, Madame la Présidente, pour l'attention que vous porterez à nos demandes et pour les actions que vous mettrez en place pour soutenir tous nos établissements publics.



Bien cordialement,

Guillaume GAROT
Conseiller régional des Pays de la Loire
Président du groupe Printemps des Pays de la Loire

